

Zeitschrift: Actes de la Société jurassienne d'émulation
Band: 108 (2005)

Nachruf: Hommage à Roger Flückiger
Autor: Voyame, Joseph

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 09.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Hommage à Roger Flückiger

C'était en quatrième, à l'Ecole cantonale de Porrentruy. Notre bon maître Gustave Amweg rendait les travaux de ses élèves. Et, s'adressant à l'un d'eux, il s'est écrié: «Flückiger, garçon sérieux et travailleur!»

Sérieux et travailleur, Roger Flückiger l'est resté toute sa vie. Après sa maturité classique, dans la lointaine volée 1941, il est demeuré fidèle aux humanités. Il a fréquenté les universités de Neuchâtel et de Berne, puis, à Paris, l'Institut des langues orientales et l'Ecole pratique des hautes études, travaillant sous la direction de grands maîtres qu'il évoquait avec vénération. Tout le destinait à la carrière universitaire. Les aléas de la vie ne l'ont pas permis. Et c'est à son Ecole, à sa ville de Porrentruy et à la Société jurassienne d'Emulation qu'il a voué sa science et son cœur.

De 1957 à 1983, il a été membre du comité central de l'Emulation, assurant sa tâche de bibliothécaire-archiviste. Le titre de membre d'honneur est venu, en 1985, récompenser près de trente années de zèle et de fidélité.

Profondément enraciné dans sa ville de Porrentruy, Roger Flückiger en connaissait tous les détours. Il était incollable sur les heurs et malheurs de ses habitants, des anciens comme des plus proches. Avec lui s'en est allée une prodigieuse mémoire vivante.

Quant à son Ecole, je me permets une évocation plus personnelle. A l'heure de la retraite, quatre «classiques» de 1941, titillés par leur intérêt pour le grec, ont décidé de reprendre leurs études. Et Roger Flückiger est devenu le professeur de ses trois anciens condisciples. Un savant professeur, à la fois exigeant et bienveillant.

Fortiter in se, suaviter in modo. Il ne nous a rien épargné, ni des dialectes locaux, ni des origines sanscrites. Mais quelle joie de retrouver sous son égide, dans notre ancienne salle de classe de Porrentruy, Homère, Platon, Eschyle, Sophocle, Théocrite!

Tous, nous regrettons le départ de Roger Flückiger. Mais ceux qui le déplorent particulièrement sont sans doute ceux dont, de condisciple, il était devenu le maître.

Joseph Voyame